

halb verschlang sie das, durch die gebeterische Rede aufgebrachte, Meer. —

* * *

Ein französischer Hauptmann drohte seinem Feinde: er wolle ihm so viel Stockschläge geben, daß er daran sterben solle: und wenn er todt wäre, wolle er ihn schinden und seine Haut gerben lassen, so gut, daß eine Trommel damit überzogen würde: und diese Trommel wolle er wohl zwanzig Jahre lang schlagen lassen, damit sein Feind in jener Welt noch an ihn gedenken solle.

Ehe noch der Krieg zwischen Kaiser Karl

V. und dem Könige von Frankreich Franz I. ausbrach, ließ sich der Kaiser in Seiner Heiligkeit und aller Cardinale Gegenwart zu Rom vernehmen: „Ich will ihn schon in die Enge treiben, und in einen solchen Krieg verwickeln, daß er das letzte Kapitel von Boccaccio's berühmtem Unglücklichen abgeben soll!“ —

Als man dem Ludwig Hartcamp, einem niederländischen Mahler, vorwarf, daß seine Farben so bald schwänden, erwiederte er: Sie halten sich ja weit länger, als das Geld, was man mir dafür giebt.“ —

D.

N o t i z e n.

Es ist heillose Vernachlässigung, wenn ein Land, das mehrere wüste Strecken besitzt, sie nicht zu Holzpflanzungen benutzet. Da dieselben eine ziemliche Reihe von Jahren nur Arbeit, Mühe und Kostenaufwand verursachen, ohne den Eigenthümer durch irgend einen Ertrag dafür zu entschädigen, wobei er noch mit der barbarischen Zerstörungswuth einer rohen Menge von Menschen zu kämpfen hat, die (und leider vorzüglich in Deutschland,) es sich zum leidigen Vergnügen machen, junge Bäumchen zu beschädigen oder gar zu zerstören, so ist dieß freilich ein Unternehmen, minder für Privatleute, als für Regierungen. Dabingegen sollten letztere es sich aber um desto angelegener seyn lassen, ihren Enkeln und Urenkeln in reichen Wäldern und Forsten ein schönes Denkmal von sich zu hinterlassen. In England hat man endlich angefangen, nachdem so viel Patrioten darauf aufmerk-

sam gemacht, denselben Gehör zu geben. In der Gegend von Dean sind 11,000 Acres und in New-Forest in England sind 6000 Acres unbesautes Land mit Eichen (diese für ein schiffbauendes Volk so nothwendigen Stämme) bepflanzt worden. Noch sollen in mehreren Theilen Britanniens ähnliche Anpflanzungen gemacht werden, zur Erhaltung der Mauern von Alt-England (wie englische Blätter sich ausdrücken.) Besonders ist Schottland an Plätzen sehr reich, wo Holzpflanzungen äußerst ersprießlich gedeihen würden.

In sämtlichen Gefängnissen von Neapel und dem ganzen Reiche müssen Register über alle Gefangene gehalten werden, so daß der Gefängnißwärter jeden Augenblick über sie Rechenschaft geben kann.